



Le Canada et l'Afrique



Canada-Burkina-Faso

Les troisièmes consultations bilatérales entre le Canada et le Burkina Faso se sont tenues à Ottawa du 20 au 22 mai 1986. La délégation burkinabée y était dirigée par le ministre des Ressources financières du Burkina Faso M. Justin Damo Baro.

Les consultations ont eu pour objectif principal d'effectuer un bilan de la coopération en cours et de définir ses nouvelles orientations. La rencontre a permis également des échanges de vues sur l'ensemble des questions importantes touchant la région sahélienne et l'Afrique dans son ensemble. Un nouvel accord général de coopération a été signé à cette occasion.

Desmond Tutu au Canada

L'évêque Desmond Tutu a assisté à Toronto, fin mai, au Festival des arts contre l'apartheid. Il a fait à cette occasion une déclaration en faveur de l'application immédiate des sanctions économiques contre le gouvernement sud-africain.

Canada-Algérie

Le ministre des Relations extérieures du Canada a effectué une visite officielle en Algérie du 26 au 29 avril dernier. Le ministre, à l'époque Mme Vézina, a examiné avec ses interlocuteurs algériens l'ensemble des relations bilatérales aussi bien au niveau commercial qu'à celui de la coopération. Elle a également procédé à la signature d'un protocole ayant trait au prolongement d'une ligne de crédit de la Société pour l'expansion des exportations (SEE).

Le dimanche 27 avril, Mme Vézina a participé à la Journée canadienne à la Foire internationale d'Alger où plus de 25 firmes canadiennes ont été représentées.

Canada-Zaïre

Le Commissaire d'Etat aux Affaires étrangères et à la Coopération du Zaïre, le citoyen Mokolo Wa Mpombo a effectué une visite officielle au Canada du 24 au 27 mars 1986. Les relations politiques, commerciales et de coopération entre le Canada et le Zaïre ont été abordées à cette occasion, et le Citoyen Mokolo Wa Wpombo a signé, avec les autorités canadiennes, deux arrangements, l'un dans le secteur agricole et rural et l'autre dans le domaine de la santé.

Fabienne Thibeault en Afrique

La chanteuse canadienne Fabienne Thibeault a effectué, avec beaucoup de succès, au mois de mai, une tournée de spectacles en Afrique. Le public a pu apprécier sa merveilleuse voix tour à tour à Rabat, Dakar, Abidjan, Yaoundé et Libreville. Pour Fabienne Thibeault qui est très connue sur les continents nord-américain et européen, c'était le premier contact avec le public africain. Elle a promis de revenir.



Canada-Cameroun

Le ministre du Commerce extérieur et du Développement du Québec, M. Pierre MacDonald a séjourné au Cameroun du 26 au 31 mai 1986, à la tête d'une délégation d'une trentaine d'hommes d'affaires, représentant 23 entreprises canadiennes, tous désireux de renforcer et de nouer des relations économiques et commerciales avec des partenaires camerounais.

Droit constitutionnel

La Quatrième conférence internationale sur le Droit Constitutionnel s'est tenue à Québec, à l'Université Laval du 10 au 13 juin. Invité par le Doyen de la Faculté de Droit, le ministre de la Justice du Sénégal, M. Seydou Madani Sy, y a présenté une importante communication sur le thème «Développement et respect des droits humains».

Youssou Ndour à l'Expo 86

Le chanteur sénégalais Youssou Ndour et son orchestre Super Etoile ont connu un succès triomphal au Canada où ils ont donné des concerts à Montréal et à Vancouver, à l'occasion d'une tournée nord-américaine, au mois de mai.

À Vancouver, Youssou Ndour et son orchestre ont animé le pavillon du Sénégal lors de la journée nationale du Sénégal à l'Expo 86, en présence du ministre du Commerce du Sénégal, M. Abdourahmane Touré et de nombreuses autres personnalités venues assister à l'évènement.

À Montréal, le succès du groupe fut aussi grand après deux concerts qui firent de Youssou et son groupe des «chou-chou» de la presse et du public québécois.

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada. Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Photo de couverture : Premier Sommet de la francophonie - Versailles 1986.

Rédacteur en chef : Mme Outi-Kaarina BADJI

Directeur de publication : Kenneth COOK

Imprimé aux N.I.S. Dakar, Route du Service Géographique - Hann